

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas
Busque usted lo mejor y le saldrá
más barato. Los ácidos y demás no
se usan en esta Tintorería.—Materia-
les de primera, trabajos garantiza-
dos.—Precios bajos.
José Vicente Peralta

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICENO B.

Toda correspondencia administrati-
va como de redacción debe dirigirse al
Editor. La Empresa no responde de
fondos que no vengan certificados.
Oficina de Redacción y Administra-
ción 25 varas al Este de la oficina Te-
legráfica—Avenida tercera Oeste.—
Teléfono, número 26.—Apartado 109

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 27 DE SETIEMBRE DE 1908

NUMERO 1877

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última
moda. Casimires franceses, ingleses, etc. **de los estilos mas modernos**
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á
3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz Augus Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia	24	—
Siberia.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31	—
Prinz Joachim.....	20	Siberia.....	7 de Set.	—
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14	—
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia.....	21	—
Siberia.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28	—
Prinz Joachim.....	17			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11
de febrero de 1908. **John M. Keith,**
Agente General

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con
los vapores Limón, San José y Esparta.
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada se-
mana directamente para Boston.
Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso..... \$ 110-00
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que
gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso..... \$ 80-00
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José
ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener
una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en
San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

sale de Génova el día 1º de setiembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Tri-
nidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanita. Llegará á Limón el
27 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Sabanita, Curacao, (tocará en Pon-
ce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase.....	frs. 760
Segunda	550
Tercera	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días
y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen
á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.
Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para fami-
lias y camarotes de lujo.
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a.
clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase
tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de ter-
cera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.
Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis.
De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cum-
plidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puer-
tos del Mediterraneo.
Otros informes darán en San José.
SASSO Y PIRIE, Agentes.
Y en Limón, F. J. Alvarado á Cº sub-agentes.
San José, 21 de setiembre de 1908.

Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias
Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.
Domingo solamente; mixto, sale 9 35 a. m.
Limón á San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo, mixto, sale 6. 15 a. m.; pasajeros: sale 10. 30 a. m.
Domingo solamente, mixto, sale 7. 10 a. m.
San José á Cartago y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.; 11 a. m.
m. y 5. 10 p. m.
Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5 10 p. m.
Cartago á San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4 17 p. m.
mixto, sale 5 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 10 a. m.; 3 30 p. m. y 5 35 p. m.
San José á Alajuela y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: pasajeros, sale 8 45 a. m. y 5 10 p. m.
Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5 10 p. m.
Alajuela á San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m.
Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m.
Línea Vieja
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domín-
gos, á las 9 a. m. conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles
y estaciones intermedias á las 2 40 p. m.
El tren mixto que sale de San José los domingos solamente á las 9 35 a. m.,
conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones in-
termedias á las 5 28 p. m.
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón lle-
van un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.
W. E. MULLINS
GERENTE GENERAL



PERFUME LACION

TRICOPFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA
y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

DURANDA

Este preservativo para la madera, que tanto éxito ha alcanzado,
se vende solamente en la Ferreteria de **Macaya & Ca.**, esquina
diagonal á Robert Hoos.
El nombre **Duranda** está registrado en la oficina de marcas
de fábrica y de comercio, como propiedad nuestra; de consiguiente,
nadie que no seamos nosotros, puede legítimamente vender **Du-
randa**.
Todo el que desee comprar el artículo legítimo, exija en todos
los envases el nombre **Duranda**.

Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, 24 DE SETIEMBRE DE 1908

Tipos de cambio

	A LA VISTA
Londres.....	117 0/10
New York.....	122 1/2
San Francisco.....	122 1/2
New Orleans.....	122 1/2
París.....	116 1/2
Hamburgo.....	113 1/2
Barcelona.....	103
Jamaica.....	120

PERPETUIN

La nueva pintura PARA TODO, inalterable por el sol y
agua, mejor que la pintura de aceite y mucho más barata.
Para informes dirigirse á M. KOBERG.
Setiembre 5 1 m.

Cepillos de dientes ALBALINA

manufacturados expresamente para la
BOTICA FRANCESA
Son los más durables é higiénicos.
Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en
la caja.
Los hay suaves, medianos y duros
Son indudablemente los que más convienen á las personas ue
se preocupan por su higiene personal.
Botica Francesa
HERMANN & ZELEDON

Sección oficial

Poder Legislativo

Se suprimen las escuelas comple-
mentarias creadas por decreto de 4 de
junio de 1903. Las sumas destinadas al
sostenimiento de dichas escuelas se
dedicarán á aumentar proporcional-
mente el número de becas en las escue-
las normales de la República.
Esta ley regirá al abrirse el próximo
curso lectivo, y para mantener esas es-
cuelas durante el resto de este año se
asigna la suma de \$ 1500.00.
—Se confiere el grado de coronel e-
fectivo á los tenientes coroneles Jeró-
nimo Obacón Chaverri, Arcadio Quirós
Fonseca, Odomiro Sibaja Soto, To-
bias Esquivel Solano, Francisco Var-
gas Quirós, Pedro Gutiérrez, Sáenz,
Manuel Ulloa Giralt, Luis Soto Que-
zada, Nicolás Chavarría Mora, Alberto
Molina Moreno, Macario López Arias,
José María Sandoval Obando, Filadel-
fo Víquez Zamora, Eduardo Calsamig-
lia Arias, Maximino Esquivel Echam-
di y Gerardo Zúñiga Montúfar.
—Se confiere el grado de general de
división de las milicias nacionales, al
general de brigada don Juan Bautista
Quirós Segura.
—También se le confiere el grado de
general de Brigada á los coroneles A-
ristides Román Point, Matías Brenes,
Ronulfo Soto Alfaro, y Guadalupe
Quesada Umaña.

Poder Ejecutivo

Se agrega á los asuntos que ha de
conocer el Congreso en sesiones extra-
ordinarias, la solicitud que hace doña
Mercedes Alvarado v. de Ulloa, para
que se le conceda la gracia de conti-
nuar disfrutando de la pensión asig-
nada á su esposo don Pedro Ulloa Mata.
—Se concede á don Benjamín Bola-
ños la licencia que pide para separarse
del cargo de maestro de la escuela de
varones de Heredia durante el tiempo
que falta para terminar el presente
curso lectivo, en virtud de encontrarse
enfermo y se nombra para que le reem-
place á la señorita María Solano.
—Se nombra á la señorita Sofía
Sánchez, para maestra de la escuela de
niñas de Sabanita de Alajuela en su-
stitución de la señorita Georgina He-
rerra á quien se le conceden los dos
meses de licencia que solicita.

Servicio especial de NUESTROS CORRESPONSALES San Andrés de Tarrazu

En esta localidad se dió principio á
la reparación de caminos, los cuales
estaban en pésimo estado. El 14 de se-
tiembre se colocó un puente sobre la
Quebrada Grande, pues era de urgente
necesidad. Hacía muchos años que
los vecinos se venían quejando por el
gran peligro en que se encontraban
cuando tenían que atravesar dicha
quebrada.
—Ya está terminada nuestra hermo-
sa casa de enseñanza, lo que se debe
á los esfuerzos de don Paulino Casti-
llo.
—Muy satisfecho está este pueblo
con el nuevo Agente de Policía don
Felipe Rojas, quien ha demostrado gran
entusiasmo por el adelanto y progreso
y á él se deben algunas obras que se
han emprendido.
—Se han verificado algunos bailes,
en los que ha reinado el mayor orden
y compostura.—Corresponsal.

San Ramón

Estoy sentado en la cumbre del Cerro
del Tremedal; al frente y bajo mi vista
hay muchas casas y en ellas muchas
gentes que trabajan.
Como dos columnas que paralelas se
levantan sobre la llanura verde, así
se levantan en dirección hacia el cielo
las dos largas orejas de una enorme
vaca lechera, que echada se repasta
santa y mansamente en las posesiones
de los fieles: es la vaca Igles, y ahora
abre el hocico y se traga un rebañón.
Del estómago de ese monstruo sale un
monótono murmullo semejante al resaca
de muchas beatas. De tarde en tarde
se oye sólo una voz. Al oír esa voz las
ovejas jóvenes se alegran y llenan con
sus validos el aire; unas se dejan poseer
y entonces caen las sombras sobre las
casas y las gentes.—EL POBRE GIOVANI.

San Vicente

26 de setiembre.—En este pueblo que,
por desgracia, ha sido tan asotado por
diferentes enfermedades, se venía no-
tando hace muchos días una gran nece-
sidad; sin indicación de nadie lo com-
prendió el distinguido Médico del Pue-
blo, doctor don José María María Barrio-
nuevo, y hélo aquí, imponiéndose una
obligación: hacer una visita semanal á

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa.... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

Necesarias orientaciones

Labor patriótica de los pueblos

La orientación de los poblados pequeños y de los cantones debe tender a proporcionarse por su propio esfuerzo aquello que el bienestar de la comunidad reclama. Unión de voluntades, unión de esfuerzos y un poco de inspiración patriótica es lo que en primer término se requiere para llegar, con paso firme, a los fines que se apetecen.

Deben comprender los pueblos y los cantones que las luchas de campanario a campanario, de cacique a cacique y de gamonal a gamonal, los estancan y empequeñecen, los hacen cada vez más débiles y los llevan al total rebajamiento.

El contingente de ideas que a diario lleva el periódico aun a aquellos lugares apartados del país, las enseñanzas vivientes que esparce el maestro de escuela cuando la pasión no se inmiscuye en su sana labor; la libertad que es ambiente que respiran, y el ejemplo de otros lugares, son vivientes estímulos, hechos irrefutables que de norma pueden servir para proporcionarse por sus propias energías la mayor suma de bienes.

Sin charlatanerías gritonas y burdas y sin oratorias de bajos quilates; con una propaganda serena y sensata, todos los hogares humildes, todos los distritos apartados, todos los cantones dispersos y lejanos, pueden formar núcleos, pero núcleos unidos solidamente por una idea de bien y de progreso, de donde puedan surgir los exponentes de su voluntad que a la par que aboguen por el progreso local, lleven su contingente de patriotismo puro a las trascendentales decisiones de la República.

Haciendo núcleos vecinales, núcleos de cantones, agrupaciones desposeídas de odios egoístas, se hace progreso, se hace República, se forman caracteres, se cimentan la libertad y el progreso bien entendidos.

Que los pueblos no sean hatos, que los pueblos no sean recuas de electores que van a depositar sus votos sin saber qué van a hacer, sin una idea; que sepan que su papeleta encarna un ideal, que lleva una esperanza y que agrupada a muchas de la colectividad, hará el total triunfante y hermoso, ese haber seguro de donde han de surgir sus representantes fieles y el Alto Dignatario de la Nación.

Digan ahora los descreídos, los desesperados, ¿con un sistema así, podrán surgir los falsos profetas, esos que a menudo defraudan a los pueblos aun en sus más caros y vitales intereses? ¿Las augustas representaciones del Congreso Nacional, no serán las voces respetables de la República entera, haciendo obra provechosa, trabajo de progreso para todos, que fundamentará una organización republicana y estable?

Todos los representantes, a buen seguro, sabrán llenar su cometido, porque sobre ellos estará siempre la mirada de sus comitentes.

Debe, además, tomarse en cuenta que los pueblos que no saben orientarse y tomar por sí mismo la dirección de sus destinos, son pueblos ineptos, incapaces de que sobre ellos calga, como la peor plaga, un supremo director que, látigo en mano, se erigirá insolente con los pomposos nombres de Restaurador, Fundador, Generalísimo y ¡quien lo dijera!, de Benemérito de la Patria.

No, que no haya más Beneméritos sobre la masa de ciudadanos que su decoro de hombres libres, ni más Generalísimos que su voluntad soberana, ni más Fundadores ni Restauradores, que el criterio amplio y libre del pueblo, señor de sus acciones y director supremo de sus altos destinos.

LEONIDAS BRICEÑO

este pueblo para recetar a todos aquellos desheredados de la fortuna que necesitan ponerse bajo su tutela, para adquirir la salud perdida.

Este acto de humanidad del doctor Barrionuevo ha sido la nota palpitante en nuestro pueblo. Pero, quien lo recuerda con más cariño y gratitud es la clase pobre, para quien ha sido un verdadero padre amoroso.

Para dar una idea de la laboriosidad del citado galeno baste una prueba: ha recetado en sus cinco últimas visitas 150 personas, gran número de las cuales han recobrado ya su salud.

Las autoridades de este lugar, las señoras de la Sociedad de San Vicente de Paul y demás vecinos importantes, se encuentran igualmente satisfechos con la conducta e importantes servicios que ha venido prestando el doctor Barrionuevo.

Conversando últimamente con doña Elena de Montero, Presidenta de la Sociedad mencionada, nos decía que a la par de la solicitud con que el doctor Barrionuevo atiende los enfermos; ella está profundamente agradecida con él, porque ha donado a la sociedad el producto de varias visitas hechas a personas pudientes. —Corresponsal C. B.

Caída de á caballo

Al medio día de antier, se dirigía el señor don Ismael J. Vázquez para Santa Bárbara en vía de negocios, en una briosa bestia, en la que volaba a todo escape, cuando al hacer una cru-

Liga patriótica en el Puriscal

¿Cuál es su objeto?

Ayer hablamos con un importante vecino del extenso y poblado cantón de Puriscal, y al interrogarle qué había de política por aquellos lugares, nos contestó:

—Si he de ser franco le diré a usted que de política no hay nada. Todo está quieto y las gentes se entregan a sus labores cotidianas sin que ese gusanillo inquieto de la política las exalte todavía. Sin embargo, hay un hecho que es bueno tomar nota de él porque lo creo de significación. Hace algunos días varios de los más importantes vecinos de la villa se reunieron al parecer secretamente e hicieron una acta y la firmaron.

—¿Y qué decía el acta?
—Yo no lo he leído pero sí sé su contenido en síntesis. Usted sabe que el cantón de Puriscal tiene muchos electores y que todos unidos pueden dar el cociente para un diputado. Pues bien, esto lo han comprendido parece que a última hora los principales vecinos y, al efecto, se han reunido para hacer una liga parecida a la guanacasteca ó a la espartana, con el fin de no comprometerse con nadie, con ningún candidato anticipadamente y para trabajar porque todas las voluntades del cantón se unifican con el propósito de sacar un representante al Congreso.

zada, el buen jinete perdió los estribos y fué a dar a tierra sufriendo leves contusiones y una patada. Al desdichado Vásquez le asiste un facultativo.

Actitud de Alemania

Berlín, 25.—La contestación de Alemania a la nota franco-española fué entregada anoche.

Alemania dice no puede permitir que ninguna potencia ocupe posición extraordinaria en Marruecos.

Embalsamamiento

de los cadáveres de Salmeron y Sarazate

San Sebastián, 25.—Es tristísima la escena de las familias de Salmeron y Sarazate ante los cadáveres. El embalsamamiento fué difícil a consecuencia del género de enfermedad. Los médicos recomendaron permanezcan cerca del cadáver lo menos posible.

La familia de Salmeron que es pobre, se encontró en apuros para costear el embalsamamiento y la conducción. Esta dificultad fué resuelta por el opulento descendido republicano Billiano Echavarría, quien giró 25 mil francos a favor de la familia; abrió crédito ilimitado y envió dos automóviles para que se trasladara, irán la viuda é hijas.

Barcelona, 25.—El ayuntamiento a-

cordó costear corona a Salmeron. La comisión presidida por el Alcalde asistirá al entierro. La calle mayor Gracia llamará de Salmeron.

Perseguido por la autoridad

Hará próximamente cuatro días, que en las proximidades de San Antonio de Belén, un individuo de apellido Villalobos cogió a un chino de apellido Kooki, arrojándole una sustancia corrosiva. El delincuente huyó, una comisión de policía anduvo persiguiéndole pero no logró hacer efectiva la captura, porque según parece, el mencionado Villalobos se internó en el bosque; no obstante, se ha dado órdenes a las autoridades de Alajuela para que le aprehendan.

Comunicados

Las cosas de La Información

La verdad en su lugar

En "La Información" del 24 de los corrientes aparece un comunicado firmado por H. B., haciendo fuertes cargos a las autoridades de este distrito; como yo soy el interesado voy a demostrar a H. Brenes, que si los policiales don Simón González y Antolín Graudados procedieron con él y su compañero fué debidamente autorizados por mí. Además, hago esta aclaración para que las autoridades superiores no se figuren ni por un momento que se ha cometido abuso alguno. Hace algunos días supe que dos jóvenes de Guadalupe se permitían cortejar mis dos hijas solteras y que aún visitaban mi casa cuando yo estaba ausente; las reconvine como es natural y les di instrucciones para sus improvisados novios; pero como a pesar de esto se siguieron repitiendo las visitas, me vi en el caso de recomendar la vigilancia de mi casa, en mi ausencia, al policia don Simón González, autorizándolo para que cumpliera con ellos en caso que los encontrara en mi casa. Este cumplido amigo y autoridad, cuando notó la presencia de uno de los jóvenes aludidos, le amonestó para que en adelante no visitara la casa, le dió las razones que tenía para obrar así y le dijo que comunicara a su camarada mi resolución; el proceder no podía ser más correcto.

Pocos días después como volvieron dichos jóvenes a la casa, la autoridad se vió en el caso de presentarlos a la Agencia de Policía. Uno de ellos, ó sea J. Calderón, se opuso y por eso se multó en \$5.00; Brenes fué voluntariamente y entonces el señor Astúa, ó sea el recto Agente Principal de Policía, no le hizo más que unas observaciones. Ahora yo me pregunto: sería que H. Brenes se fué descontento porque no lo multaron y por eso fué a "La Información" a escribir tanta inexactitud; ó sería que busca el medio de que yo me ocupara de él por la Prensa? Pues sepa señor Brenes, que lo hago con mucho gusto y máximo si se trata de desvirtuar cargos gratuitos que usted hace a las competentes autoridades de este pueblo, y sepa además que ellas siguen autorizadas para hacer cumplimientos en ustedes siempre que sin mi consentimiento los encuentren en mi casa; y por último, oigan los dos jóvenes: si quieren a mis hijas con mejores fines, por qué no son más caballeros y solicitan mi venia para hacer sus visitas?—José SÁNCHEZ Q.—San Vicente, septiembre 15 de 1908.

Movimiento revolucionario

en Paraguay

Asunción, Paraguay, 25.—Los estudiantes, obreros y otros expresaron su adhesión al Gobierno. Varios oficiales de infantería y caballería fueron arrestados, pero ninguno resulta complicado. La opinión pública condena severamente el movimiento revolucionario y alégrase del fracaso.

Sociedad Nacional de Agricultura

Tuvo sesión ordinaria a las ocho de la noche del viernes de la corriente semana con asistencia de los señores Juan Francisco Echeverría A., Jacinto Trejos, Francisco Pittier, Julio Vanderlat, Pablo Baixench, Anastasio Alfaro, Juan Vicente Monestel, Jesús Páez, Alfredo Anderson y el tesorero don Miguel Guardia C. Presidió el segundo.

—Se concedió permiso por un mes para no concurrir a las sesiones a don Rafael Vargas Quirós, miembro del Consejo.

—A moción del señor Trejos se acordó recomendar a la Secretaría de Fomento la venta de la hacienda La Colonia, Campo de Ensayos de Oroquieta.

—A indicación del señor Guardia Carrazo, se acordó autorizar a todas las Juntas cantonales de la República para que hagan el cobro de cuotas de socios en sus respectivas localidades é inviertan las cantidades que recolecten en sufragar los gastos que tengan que hacer.

—Para mejorar la raza, solicitó la municipalidad de Liberia por medio del Gobernador de la provincia, una pareja de perros.

—La comisión nombrada para dicta-

¡Queremos aumentar

sus ganancias, compartiendo las nuestras con Ud.!

Abra su **cuenta corriente** en nuestra casa (los fondos siempre a su orden) y sobre todos los saldos diarios a favor de ella abonaremos INTERESES A 6 OJO ANUAL ó bien

deposite a 5 días vista	al 7 ojo anual,
— 1 mes plazo	— 8 —
— 3 meses —	— 9 —
— 6 — —	— 10 —

Nuestros depósitos a 6 meses plazo se encuentran entre las mejores inversiones hoy día en el país. — Y aquí tiene Ud. nuestra responsabilidad: **Capital líquido**, completamente pagado:

¡Mas de un millón de colones!

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

Agosto 11. 1m. alt.

Banqueros—San José.

mió en la proposición hecha por don Juan Francisco Echeverría, para celebrar anualmente una exposición agrícola y pecuaria bajo los auspicios de la Sociedad Nacional de Agricultura durante los tres días de fiestas cívicas de esta capital, virtió su informe en sentido favorable el cual fué aprobado en tesis general y se señaló la sesión venidera para continuar la discusión detallada.

—Se ordenó el pago de una cuenta al señor Federico Notter Cox, Cónsul de Inglaterra residente en esta capital.

—Don Manuel Antonio Quirós, comisionado para examinar las cuentas de la Sociedad presentadas a la asamblea general de 1908, informó que todas ellas estaban de acuerdo con el dinero invertido.

—Con entusiasmo acogió la comisión encomendada para estudiar el trabajo que sobre fitografía elaboró el botánico don Carlos Verel para presentarlo al Congreso Científico Pan-americano que se reunirá en la capital de Chile en diciembre del año en curso, y se recomendó a la Secretaría de Relaciones Exteriores que, retribuya con alguna suma a su autor.

—Se autorizó el gasto de \$35.25 a que asciende la planilla del campo de ensayos de Guadalupe y el de \$2.15 para cubrir la de Oroquieta.

Concluyó la sesión a las 9 y 45 p. m.

La bubónica en Venezuela

Caracas, 25.—Ha reaparecido la plaga bubónica, causando algunas defunciones en las clases acomodadas.

El cólera en

San Petersburgo

Invade clases elevadas

El príncipe Alejandro atacado

San Petersburgo, 25.—El cólera invade las clases elevadas, las que hasta la vez habían permanecido inmunes.

Hay 24 casos en Peterhof, en donde se espera en breve a la familia imperial de regreso de su viaje por Finlandia.

Hay un caso en el palacio: el príncipe

Las nuevos programas

GEOGRAFIA VI

Dos métodos se aplican en la enseñanza de la Geografía: el analítico y el sintético.

Siguiendo el método analítico se principia por considerar la Tierra como un todo; luego se estudian sus divisiones: tierra, agua y atmósfera; los continentes, etc., hasta llegar a la geografía patri. Y según el método sintético, se sigue el camino contrario: empezando por el lugar natal, se llega gradualmente a estudiar la Tierra como un todo.

Para quien haya enseñado "a conciencia", salta a la vista la superioridad del método sintético sobre el analítico en la enseñanza de la Geografía. Pero no es sólo la aplicación de este método sintético lo que hace que sea el mejor, sino el uso del sistema "cíclico" con que se auxilia.

El hecho de empezar el estudio de la Geografía por el lugar natal puede dar malos resultados si, como lo pide el Proyecto de Programas, se estudian en el primer grado: "el agua, el aire, el calor, el movimiento de la Tierra, el clima, las variaciones de la temperatura, la procedencia del calor, efectos del calor, etc., etc."

Para no cansar diremos que esto es como la quinta parte de lo que hoy pide el programa de primer grado, para niños de siete años. Revise el programa quien dude que existe esta barbaridad.

Si siguiendo el sistema cíclico unido al método sintético, se ve, por ejemplo en el primer grado, lo que el niño puede comprender y aprender acerca del lugar natal; en el segundo grado se ensancha este círculo de conocimientos y se estudia el territorio hasta conocer la provincia y así se continúa hasta el quinto grado en que se trata de cuanto el niño puede aprender de su lugar natal, de Costa Rica, América, Europa, etc.; colocándolo siempre en un horizonte más amplio, tomando por base el conocimiento adquirido en el grado anterior, aumentando su caudal de conocimientos y procurando no cargarle de detalles y nociones inútiles y

Alejandro, primo del Czar, es uno de los atacados.

El consejero de la Corte fué atacado mientras obsequiaba a la comitiva de invitados.

Dos comerciantes prominentes y varios oficiales de los ministerios se encuentran atacados.

Aumenta el número de cadáveres insepultos en los cementerios. El tren mortuario ordinario trajo esta mañana 146 cadáveres más al cementerio. Los sepultureros apenas pueden enterrar 120 en el día.

Las autoridades prohibieron la navegación en el canal Catarina, agua estancada en una excavación que cruza la ciudad.

La municipalidad está entendida de que es indudable la reaparición del cólera en la primavera. Por lo tanto ha votado la suma de 240 mil rubos para la construcción de 4 hospitales para los cólicos, con capacidad para 2 000 camas, aunque el doctor dijo que la peste llegó ayer a su grado máximo.

Fueron atacados 400 cadetes de la academia militar, una de las más importantes del imperio. Se cerró la academia y los enfermos fueron enviados al hospital y el resto de los cadetes fué atacado en la segunda escuela militar. Se tomaron las medidas para impedir que la peste invada el establecimiento.

Petersburgo, 25.—A una hora distante de Petersburgo en ferrocarril está el cementerio Preobrazhenskoe, donde son enterradas las víctimas del cólera. Diariamente corren trenes con varios wagones para los dolientes y una docena de wagones de carga llenos de cadáveres encerrados en toscos ataúdes. En el cementerio son desgarradoras las escenas.

Dentro y fuera de las capillas se efectúan las exequias religiosas de día y de noche sin interrupción.

Los ataúdes de tosca hechura van untados de brea y con pintura blanca; lleva cada uno marcado un número para la identificación.

La escasez de enterradores ocasiona una dilación penosa en los últimos días. Los ataúdes ya llenos fueron almacenados en un adyunto cobertizo de madera, mientras los dolientes esperan turno varios días. Dices del caso de un cochero que recorrió todos los hospitales en solicitud de admisión a unos pacientes cólicos que llevaba en su coche, siéndole negada en todas partes.

We hav'nt heard from You! What's the matter?

Don't You Know that we pay interest on all daily credit balances of our Current Accounts (subject to check) at the rate of— 6 1/2 per annum.

tancias en que se educan. Esto respecto de la cantidad exagerada de materia que debe estudiarse en cada grado.

Juzgando los programas bajo otro punto de vista, encontramos otro error de trascendencia que consiste en tratar la materia á brincos y con mucha amplitud, olvidando el aforismo: "la naturaleza no procede por saltos".

Según los otros programas, que no tienen más exageración que la de exigir cuestiones de astronomía que no pueden estudiarse intuitivamente en primera enseñanza y muchas veces ni en segunda y que por lo mismo deben posponerse más; según aquellos programas, decimos, se estudiaba la Geografía de modo que ya en el tercer grado se iniciaba el estudio de algo de América del Norte y del Sur y de Europa; cuyos conocimientos se ensanchaban bajo el mismo método en los grados cuarto y quinto, estudiando además de Asia, Africa y Oceanía lo más importante y comprensible para el niño.

Después de estas consideraciones, comprendemos por qué dicen los autores del proyecto que "la Geografía es el ramo que ha experimentado más profunda transformación". Nosotros notamos la transformación, no sólo en todos los programas, sino hasta en el cerebro de los programistas. Ya hablaremos del Proyecto en general; volviendo al de Geografía, decimos, realmente este ramo se ha transformado.

Una asignatura de suyo educativa y altamente importante, se ha transformado en un ramo sumamente perjudicial, según la amplitud y desorden con que el Proyecto de Programas exige que se trate.

La enseñanza de la Geografía ejerce influencia en la formación de los hábitos mentales, educa el juicio y es un instrumento de educación positiva; no es un ramo, como se desprende de los Programas, sólo para adquirir conocimientos que pueden coexistir junto con la inacción y estirilidad de la inteligencia.

Si, como es natural, el por qué de cada fenómeno geográfico debe conocerlo el niño, es necesario que sólo se trate de lo poco que puede comprender y que haya encadenamiento y ensanche gradual de los conocimientos.

Los programas urbanos exigen un estudio exagerado y desordenado de la Geografía, y en cambio, el niño del campo, casi no tiene que estudiar tan importante asignatura. Ya trataremos de los Programas rurales. Mientras tanto preguntamos á los autores: ¿quién nos responderá á los padres de familia de los perjuicios que ocasionarán el exagerado estudio de la Geografía y el desorden con que hay que estudiarla? Ellos se escudarán diciendo que los Programas están en proyecto; pero no creemos justo que se arriesgue la salud intelectual del niño ensayando indicaciones tan descabelladas como las que hemos señalado.

Hay además que fijarse atentamente en un hecho: la Astronomía esparcida con tanta profusión por todos los grados de la escuela primaria obedece, en el Proyecto, á la tendencia muy marcada, en todos los ramos, de llevar á la juventud á un campo de sofocaciones disfrazadas con el nombre de MEDITACIONES CIENTÍFICAS, cuyo escenario es del dominio de lo invisible, intangible, insondable; que parece ser el delirio de uno de los autores que últimamente ha abandonado este mundo de realidades ásperas y duras para lanzarse, caballero en el pegano de su fantasía, por las regiones de lo desconocido, sólo accesible á las INTELIGENCIAS PORTENTOSAS.

Esta nuestra creencia está confirmada por la recomendación expresa que ha-

cen los autores de una excelente obra de Flammarión, conocido universalmente como astrónomo y eminente espiritista.

EL MAESTRO PUEDE CREER COMO QUIERA Y SONAR COMO GUSTE, PERO TIENE EL DEBER SACRADO DE RESPETAR LAS CREENCIAS DEL NIÑO —ERASMO.

Nota.—Erasmo no busca nombradía; hace cargos concretos y claros. Son tan sanos sus juicios como las relaciones que ha tenido siempre con los autores de los programas. Lo único que puede achacársele es ser padre de familia y tener gran cariño á la enseñanza. Si sus juicios clarísimos y honrados no son dignos de la consideración del señor García Monge, esto no le preocupa, pues nunca se imaginó tanta soberbia, sino encontrar espíritus amplios y progresistas. El orgullo puede gastarse, estudiando la discusión con sofismas y menosprecio para los educacionistas españoles y franceses, sino combatiendo las ideas; y la entereza de carácter se manifiesta demostrando que se tiene idea del honor y la responsabilidad que implica el hecho de investir á un ciudadano con el honroso cargo de ELECTOR.

No se preocupe el señor García por el nombre de Erasmo; combata sus ideas y no safe el bulto; si no hizo más que copiar, ¡CÁLESE! —ERASMO.

Descarrilamiento de un tren local

Matina. 25.—Recibido á las 5.30 p.m. El tren de carga que venía procedente de Limón y que iba con dirección á Peralta, se descarriló hoy en la mañana en Milla 37. Por tal motivo la vía está inter-cumpida. El tren de pasajeros que salió de Limón á las once y que llevaba rumbo á esa capital, tuvo que esperar largo rato para poder pasar. Desgracia personal no hubo ninguna. El tren local continuó la marcha como á las dos de la tarde.—Corresponsal.

El Dr. M. Figueres ha trasladado su residencia á Escasú. Despachará en la Botica Violeta, todos los martes y viernes de 11 a. m. á 2 p. m. 17 de Setiembre. 15 v.

AVISOS DEL DIA

Menu para hoy domingo RESTAURANT MONLOUIS ALMUERZO

- Antepasto Huevos á la orden Arroz á la Valenciana Costillas de ternero á la jardinera Beefsteack papas molido COMIDA Antepasto Sopa Pescado salsa tomate Pollo salsa marenco coliflor salsa holandaise Macaroni gartin Roast beef. Ensalada Helados y café

PROTESTA POLITICA Hago constar que en el acreditado almacén de don Arnoldo Andrés y en la Panadería Central de don Trinidad Carvajal (en parte del local que ocupaban las bodegas del Gremio de Comerciantes) se ha hecho una rebaja CONSIDERABLE en las semillas de guinea y gengibrillo. Rápidamente acudan antes que venga la contraprotesta.—ERNESTO VALVERDE SOTO.—Orotina, julio 17.

ANTONIO PORTUGUEZ Ornotista marmolista Avenida 10a. y calle 14a. Sur: Avisa al público que ha recibido estatuas, macetas y al mismo tiempo ofrece trabajos en lápidas, en relieve ó gravadas, lo mismo que gradas, labados, veladores, consolas y tocadores, bien ejecutados y barato. No olvidarse, esquina de Las Pilas. Setiembre 27. 1 m.

REMATO DE BALDIOS A las dos de la tarde del sábado tres de Octubre, en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo, se rematarán en lotes de cinco, diez, veinte y cien hectáreas, gracias para denunciar tres mil hectáreas de tierras baldías. La base es de ocho colones, si el derecho se ejercita en la comarca de Limón, pero si se aplica en el resto de la República la base resulta á cuatro colones por hectárea. Se admiten posturas á plazo, dando garantía satisfactoria. B. Casoria San José, 17 de setiembre 20 v.

AVISOS ANTERIORES

BUENA OPORTUNIDAD Vendo las propiedades siguientes: La casa de habitación situada en el barrio de Amón, esquina diagonal á la casa de don Cipriano Herrero. Un solar

contiguo á la misma casa, donde se pueden hacer tres casas para alquilar á 50 colones cada una. Un solar con paredes de ladrillo en derredor frente á las oficinas de los señores Tournon. Una finca en Alajuela situada en el caserío del Cacao, por el camino real que conduce á Grecia, de cuarenta manzanas de terreno, con dos casas de habitación y una para comercio con estantes y mostradores, 5 manzanas de caña dulce, 5 manzanas de maíz y el resto de potrero. Una finca situada como la anterior, de 15 manzanas, con 5 manzanas de piña blanca con buena cosecha, 3 manzanas de café con abundante cosecha, 5 manzanas de maíz y el resto de potrero; y 750 hectáreas de terreno en Sarapiquí muy cerca de San Miguel, regado por el río Sardinal. Para precio y condiciones entenderse en ésta con Jesús M. Vargas. San José, agosto 26. 1 m. alt.

ADMINISTRADOR Deseo colocarme como administrador ó socio industrial de alguna finca de café, caña de azúcar, ó de banano y cacao. Ofrezco buenas referencias y ganancias.—Fco. Pittier.—Set. 26. 6 v.

A los hacendados Ofrecemos SEMILLA de zacate guinea á precios ventajosos de la mejor calidad y muy fresca. T. Assman & C. Setiembre, 26. 1 m.

VENDO TRES FINCAS situadas en la ciudad de San José. 1a.—Casa como de 16 metros de frente por 4 metros y 180 milímetros de fondo en un solar cultivado de café, contiguo al Hospital. 2a.—Terreno de cafetal, situado cerca de la anterior. 3a.—Terreno de café y caña de azúcar, de 1.340 metros 820 milímetros cuadrados, teniendo de frente á la avenida 11a. 42 metros 650 milímetros por 33 metros 449 milímetros de fondo y en el fondo 38 metros 40 milímetros de ancho. Para precio y condiciones entenderse con el licenciado Albino Villalobos en el "Banco Mercantil", en San José, ó conmigo en esta ciudad.—Heredia, setiembre 26 de 1908.—Jee Ham. 15 v.

TIERRAS BALDIAS A la una de la tarde del quince de octubre próximo se rematará en la puerta exterior del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, el derecho á denunciar hasta mil hectáreas de tierras baldías correspondientes á la Municipalidad del cantón del Paraíso de la provincia de Cartago. El remate se hará en la forma siguiente: cien hectáreas en lotes de cinco; doscientas en lotes de diez; doscientas en lotes de veinte, y quinientas en lotes de cien. La base será ocho colones por hectárea, pudiendo el rematario tener derecho á que se le adjudiquen dos hectáreas por cada una que obtenga, si se trata de terrenos en jurisdicción de San José, Alajuela, Cartago, Heredia, Puntarenas ó Guanacaste, y el Municipio interesado podrá admitir el pago á plazos, si considerara conveniente la oferta con garantía á su satisfacción. Cualquier interesado puede entenderse con Juan Cervero Quesada, apoderado de la Municipalidad del Paraíso. Setiembre 25 de 1908.

SE SOLICITA UN PIANO de segunda mano, que esté en buen estado. Se paga al contado. En esta oficina se dará razón. Setiembre 23. 5 v. MIVNUEL A SERRANO.

Picadura del Salvador por libras y por mayer, vende en el GALLITO Miguel Coronado. Setiembre 12. 1 m.

ALFOMBRAS de coco ó de cáñamo para pasadizos ó salas enteras, desde 40 céntimos la vara. MACAYA & O. esquina diagonal á Robert Huos. Junio 17. POR \$ 12.000.00 Se vende el lote número 37 de primer orden situado en Estrada. Limita con dos ferrocarriles. Dirigirse por correo al apartado número 353. Set. 18. 15 v

La ciudad de Santo domingo y don Ricardo Jimenez

Dentro de poco la ciudad de Santo Domingo inaugurará el hermoso edificio escolar que acaba de construir y que se distinguirá con el nombre de "Félix A. Montero". Con tal motivo aquel pueblo civil prepara fiestas espléndidas, dando con ello muestras de su acendrado cariño á la enseñanza y del amor á su caudillo, dotado de excepcionales altiveces patrióticas. Se nos asegura que muchos vecinos vendrán á invitar á aquella ceremonia al licenciado don Ricardo Jiménez, como prueba de reconocimiento por las patrióticas defensas que en días difíciles supo hacer de aquel pueblo y de algunos vecinos caídos por defender su causa.

Arrastrado por un caballo

Recibe varias heridas Las Cañas, Guanacaste, 25.—Recibido á las 4 y 49 p. m. En el distrito del Sardinal de este cantón ocurrió ayer en la mañana una desgracia. El sabanero nicaragüense Juan Nazario Alizaga montaba un brioso rocante el cual debido á un desuido que tuvo lo tumbó á tierra. El animal se asustó y emprendió la carrera llevando arrastrado á su jinete por medio de una roga en la que casualmente se enredó. Alizaga fué arrastrado cerca de cien varas; recibió golpes y heridas de gravedad, principalmente dos: una en la cabeza y otra en la espalda de las cuales se supone que muera.—Corresponsal.

Tabaco Iztepeque DEL SALVADOR

garantizado" tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, situada en la tienda de Jorge Castro, en el Mercado, frente á la Botica Oriental: Precios: A \$ 3-10 el kilo comprando 10 kilos \$ 3-00 — — 65 —

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones Zeledonia Martiriano Mora, de 4 meses de edad, distrito del Hospital. Imperial.—Entraron: doctor Leonardo Argüello, H. D. Danley, H. Mora y señora, J. K. Bogart Wife, W. B. Haryhward, S. J. Markie, E. A. Rodríguez y señora, José Vita y Víctor Céspedes. Internacional.—Entró Giralomo Mas sone. Central.—Entraron: Yohn Cunninplam y K. Karob.

NOTICIERAS

Junta de Educación La de la villa de Orotina ha quedado instalada así: presidente don Crisanto Vargas Vindas, vicepresidente don Manuel Arce Vargas, vocal don Leonardo Elizondo Bolaños, y suplentes don Enrique Arce Vargas y don Tranquillo Salazar. Don Rafael Iglesias Castro, ex-Presidente de la República, fué nombrado para Presidente de la Junta de Educación de Mastate del mismo cantón.

A cualquier hora Tanto de día como de noche, la nueva Imprenta del Comercio, está lista á servir cualquier trabajo tipográfico á sus favorecedores. Pida usted precios antes de ordenar un trabajo. Teléfono 220. Ordenes por correo.

Un año Antier cumplió un año de haber bajado al sepulcro el joven don José Rojas Umaña. Con tal motivo se celebraron honras fúnebres en casa de su hermano el joven Pedro Fernando Rojas.

Elección de directiva En sesión que celebró antenoche el club sport "La Juventud" dejó constituida su directiva que ha de seguir funcionando durante el periodo de seis meses, así: presidente Carlos Montero, secretario Raul Guzmán Quirós, tesorero Ricardo Moreno, y capitán Gonzalo Guzmán Q.

Función Para esta noche se dará la función anunciada en el Salón-teatro de la Soledad. Se pondrá en escena la comedia "Esperanza" y la zarzuela "Toros de Punta". La función dará principio á las ocho en punto.

Personales Procedente de Estados Unidos llegó ayer tarde á ésta, el estimado doctor don Manuel Joaquín Barrios. De Limón se halla en ésta el colega don Eduardo Beeche, Director del "Correo del Atlántico". Procedente de Cartago se hallan en ésta, la señorita Raquel Gutiérrez y don Víctor Freer. Ayer partieron para Piedras Negras don Rafael Barquero y señora. De Puntarenas se halla en ésta, el licenciado con Salvador Solano Rapidas. De Puntarenas se halla entre nosotros don Víctor Céspedes. La función dada antenoche en el Teatro Variedades fué variada y lucida. Para esta noche se anuncia otra. Para Cartago partió ayer la señorita Enriqueta Oreamuno. El ingeniero italiano don José Vita ha llegado á esta capital procedente de Colón. A las siete de la mañana de ayer, ancló en Limón el vapor inglés Esparta, con procedencia de Boston, y trajó los siguientes pasajeros: Roberto Troyo, Carlos Oreamuno, Manuel J. Barlos, Roberto Bacía, Enrique Marchena, Alfredo Peterson, Anare Williams, A. O. Burdett, y catorce sacos de arroz, procedencia, los cuales se recibieron anoche en esta capital. Hoy á las doce m. habrán carretas de caballos en La Sabana. Ayer en la madrugada se volvió á sentir en esta capital un débil temblor el cual está en apreciación en el Observatorio Nacional.

El banquete DE ANOCHE

Con motivo de haber conferido el Congreso Constitucional el grado de General de Brigada al Coronel Aristides Román P., la oficialidad de esta plaza, en honor á tan merecido ascenso y como reconocimiento á su jefe, le obsequió anoche un banquete que se efectuó en el Club Internacional.

La mesa tenía figura de un cuadrado. Ocupaba el puesto de honor el General Román, teniendo á su izquierda al Coronel Calsamiglia y á su derecha al Teniente Coronel don Emiliano Padilla. El ala del frente la ocupaba el General don Juan Bautista Quirós, á cuya derecha se sentó el Capellán General del Ejército, Coronel don Andrés Villá, y á la izquierda el Auditor General de Guerra, don José R. Moya Chavarría. El ala derecha la ocupó el señor Presidente de la República, á su derecha tenía al Secretario de Gobernación y á la izquierda al Secretario de Hacienda. En el ala izquierda se sentó el Secretario de Guerra, el Coronel Vargas Quirós y el Coronel Gutiérrez Sáenz.

También concurren el Director General de Bandas, el Comandante de la Cárcel, el Teniente Coronel Artavia, el Subteniente Mora Carranza y demás jefes y oficiales francos de esta plaza. Todos vestían de gala.

El salón estaba artísticamente decorado con banderas de Costa Rica y todas las insignias militares, propuestas de este acto.

La Banda militar de esta ciudad ne traje de gala, arrendizó el acto.

Robo á un establecimiento

Anoche entre siete y ocho ocurrió un robo en el establecimiento de propiedad del señor Tomás Crrasco, situado frente al Mercado de esta ciudad.

Según nos refiere un dependiente de dicho establecimiento, se presentó á él un individuo solicitando fósforos y logrando una oportunidad se apropió de cien colones, que estaban en la gaveta; parte en billetes de banco y la otra en moneda corriente, más un giro librado á favor de un Banco de esta capital y á nombre del doctor don Carlos J. Silva.

El individuo á quien el dependiente tiene como sospechoso, desapareció rápidamente del establecimiento é ignora su nombre.

La policía de la Primera Sección tomó cartas en este asunto.

Cayó de un árbol

Santiago de Puriscal, 26.—(Recibido á las 8 y 10 p. m.) Hoy á las 2 de la tarde, Juan Rafael Brenes Morúa, peón de una hacienda situada por las proximidades de esta villa, cayó de un árbol desde una altura de bastante consideración, á consecuencia de la cual se causó una lesión en la cabeza y se fracturó un brazo. Milagrosamente no se mató. Inmediatamente fué atendido por unos labradores de la misma finca. Brenes será trasladado mañana al Hospital de San Juan de Dios de esa capital, pues aquí no tiene familia que le pueda atender.—Corresponsal.

Mordido por una serpiente

El General, Tarrazú, 24.—Hoy al medio día, Justo Mens, peón de una finca donde se cultiva tabaco, fué mordido por una culebra de las llamadas terciopelo, en la cercanías del río General. Recibió el veneno en un pie. Horas después tuvo una fuerte hemorragia. Su estado de salud es bastante delicado.—Corresponsal viajero.

Atacado á mano armada

Estrada. 26.—Antenoche como de nueve á diez, Nicanor Barquero que venía desde Matina para una finca de este lugar, fué asaltado por un sujeto que estaba armado con un revólver quien le amenazó con matarle si no le daba algo de dinero, á lo que se negó rotundamente y temiendo una agresión, sacó su Winchester y con él ahuyentó á su asaltante el que seguro supuso que Barquero no venía armado.—Corresponsal.

Un negro estropeado por el tren

Siquirres, 26.—(Recibido á las 10 y 30 p. m.) A las cinco de la tarde de hoy escapó de ser víctima de una muerte desastrosa el negro jamaicano de apellido Davidson, pues en momentos que él pasaba por en medio de dos carros que estaban enuchetados en el patio del ferrocarril de esta población, la máquina número 17 se puso en movimiento y por desgracia lo carros lo prensaron fuertemente. Este hecho á llenado de pavor á nuestra población. El conductor Montero y agente principal de policía señor Pacheco con su actividad vinieron pronto á socorrer al referido negro que yacía prensado en medio de los carros, también gran parte del pueblo ayudó á socorrerlo. El golpe no es de mayor cuidado.—Corresponsal.

